

Il y a dans le diocèse de Régina cinq communautés d'hommes: 1. Les Oblats de Marie-Immaculée, 2. les Rédemptoristes de Belgique, 3. les Missionnaires de Chavagnes, France, 4. les Missionnaires de la Salette, France, 5, les Missionnaires du Sacré-Cœur d'Insoudun, France.

Il y a aussi six communautés de femmes; 1. Les Sœurs Grises, de Montréal, 2. les Sœurs de Saint-Joseph, de Saint-Hyacinthe, 3. les Sœurs de Notre-Dame des Missions, de Lyon, France, 4. les Sœurs de la Croix de Murinais, France, 5. les Sœurs de la Croix de Saint-André, de la Puye, France, 6. les Missionnaires Oblates du S.-C. et de M.-I., de Saint-Boniface.

LE DERNIER OUVRAGE DU R. P. MORICE, O. M. I.

Nous avons déjà parlé de l'ouvrage publié l'hiver dernier par le R. P. A.-G. Morice, o. m. i., aujourd'hui directeur du vaillant journal catholique et français publié à Duck Lake, Sask. Voici deux appréciations de cette importante histoire de l'Eglise dans l'Ouest Canadien écrite en anglais. Elles sont extraites de lettres adressées à S. G. Mgr l'Archevêque. La première est d'un membre de l'administration générales des Oblats de Marie-Immaculée à Rome.

MONSEIGNEUR,

Je suis infiniment reconnaissant à Votre Grandeur de ce qu'Elle a bien voulu me faire parvenir l'ouvrage du R. P. Morice. Je l'ai déjà parcouru en entier. J'ai lu avec assez de soin les chapitres traitant des deux mouvements métis et de la question scolaire.

Je ne sais ce que pensent du travail du P. Morice ceux qui sont bien au fait des événements, dont il s'est constitué l'historien, et dont l'anglais est la langue, mais je dois avouer que je le considère comme fort bien fait et comme pouvant être fort utile. Je crois qu'en choisissant d'écrire en anglais, l'auteur a été bien inspiré, parce que les gens de cette langue ont, plus que les autres, besoin d'être éclairés sur l'histoire de l'Ouest, que plusieurs des leurs ont déjà racontée à leur façon et bien souvent travestie au gré d'un étroit fanatisme.

Je désire beaucoup que le P. Morice tienne sa promesse de traiter dans un ouvrage spécial les mouvements des Métis. Encore plus, je voudrais qu'il fit la même chose pour la question scolaire, qui s'est ouverte par l'imbroglio de 1890 et qui, grâce à votre inlassable activité, n'est pas encore enterrée.

Un Père de la Compagnie de Jésus de Montréal écrit de son côté: "Nous lisons actuellement au réfectoire, le soir, l'ouvrage du R. P. Morice, o. m. i.: *The History of the Catholic Church in Western Canada*. Cette histoire nous intéresse beaucoup. Nous en sommes au second volume. C'est un vrai plaisir d'entendre, entre autres choses, l'ex-